

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

TESTAMENTO DE UN MILLONARIO Los Infantes don Alfonso y doña Beatriz en Cartagena

Un rico capacitado

Nos referimos a Jhon Seboy, fallecido recientemente en Nueva York, que ha dispuesto parte de sus bienes testamentarios al tenor siguiente: medio millón de dólares para el asilo de Hermanas enfermeras de pobres; medio millón para el asilo de niños ciegos, tullidos y deformes; 50.000 al Obispo de Brooklyn, con destino a becas de seminaristas, y 100.000 para el fondo de la prensa católica.

Todos los legados merecen nuestro aplauso, aunque no con el mismo calor y entusiasmo. No es sin reservas nuestro aplauso por lo que atañe a las cantidades que destina el testador a beneficencia.

Nos explicaremos: en una Sociedad bien organizada, según las normas de la sociología cristiana, deben sustituir a las instituciones benéficas las obras de previsión, con lo cual se atenuarían extraordinariamente esas lacras sociales que exigen la erección de asilos.

El salario familiar con seguro obligatorio para dote, enfermedad, vejez, inutilidad, paro forzoso y cuantas contingencias sobrevenir puedan a los individuos y a las familias, evitarían la vergüenza de que los obreros honrados y laboriosos no tengan, las más de las veces, otro porvenir que la celda de un asilo para acabar sus días.

Una Sociedad que sistemáticamente depara tal destino a gran número de sus miembros, es Sociedad mal organizada desde el punto de vista cristiano. El asilo debe constituir una excepción.

Con todo, mientras los asilos existan, son dignos de aplauso cuantos a sostenerlos destinan parte de sus riquezas, aunque estimáramos más justo que los sostuviese el Estado, a quien compete, como representante del cuerpo social, subsanar la deficiencia que las obras benéficas suponen.

Más sincero es nuestro aplauso por los legados para el fomento de las vocaciones eclesiásticas y sostén de la Buena Prensa.

No se concibe el orden, la armonía y el bienestar social sin sólidos fundamentos morales, y éstos jamás serán consistentes sin fuerte base religiosa.

La moral sin Religión es una utopía, una quimera, como lo es pretender el orden donde la moral desaparece.

Odios, rencores, envidias y egoísmos van caracterizando la sociedad al tenor que se extinguen los principios morales, viniendo a sustituir la maledicencia, propia siempre de corazones mezquinos, a la buena fe y rectitud de intención, patrimonio de almas nobles y bien nacidas, teniendo que recurrir el cuerpo social, por instinto de conservación, a guarecerse en la dictadura o en la fuerza bruta que contenga, reprima y ahogue sentimientos de tanta barbarie.

Pero la vida religiosa, generadora de la moral, se extinguirá fácilmente, sin un sacerdocio bien formado en virtud y ciencia.

Fomentar las vocaciones religiosas es alimentar la vida religiosa, afianzar la moral, salvar la sociedad.

La Buena Prensa viene a ser el baluarte que defiende toda esa floración de obras religiosas y sociales, de previsión y de beneficencia, de formación y de cultura, manifestaciones inconfundibles de todo pueblo civilizado. Sin prensa católica, al menor em-

puje de la barbarie ácrata, se desmoronarían cuantos monumentos surgirían al calor de la vida religiosa y moral; serán arrastrados o profanados los mismos templos, expulsados los sacerdotes y duramente perseguidos cuantos se atreven a presentarse públicamente como cristianos, que equivale a decir civilizados.

Francia, a principios de la presente centuria, y Méjico en la actualidad, son irrefragables ejemplos que nos relevan de todo razonamiento para probar nuestra apreciación.

De ahí la oportunidad del legado del señor Seboy para la Buena Prensa.

Los tres legados son dignos de aplauso; pero a nuestro entender lo merecen más sincero los que se destinan a la creación de becas eclesiásticas y afianzamientos de la prensa católica.

Cuando nuestros ricos, percatados de sus «ineludibles deberes sociales», se acuerden en sus testamentos del fomento de vocaciones eclesiásticas y de la prensa católica, podremos decir de ellos lo que con la mayor sinceridad afirmamos de mister Jhon Seboy: ha sido un rico capacitado.

ELIAS OLMOS.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Murcia ha venido el Ingeniero D. Antonio de las Heras y su distinguida esposa D^a. Leonor Romre.

—De Madrid, ha regresado el vicescánsul del Brasil en esta plaza D. Antonio Ramos Carratalá.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el niño Paquito Moreno de Arcos, hijo del Comandante de Marina de esta don Alfonso.

—Se halla enfermo don Ginés Vidal.

LETRAS DE LUTO

Con distinguida concurrencia se ha celebrado esta mañana en la Iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Manuela Yolí y Blanco de Cifuentes, que falleció el día 8 del actual en su residencia de Madrid.

Descanse en paz y reciba de nuevo su estimada familia la expresión de nuestro sincero pésame.

Teatro Principal

El día 10 del próximo Marzo debutará en este coliseo la compañía de Comedias Caro-Tovar, con la comedia de Unamuno «Toqué un hombre».

En el extenso repertorio que lleva la compañía figuran y serán puestos en Cartagena varios, estrenos y «Mecachis que guapo soy» de Arniches y «Los extremeños se tocan» de Muñoz Seca.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA

Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3 % anual

Esta tarde a las tres y cuarto han llegado en auto procedentes del aeródromo de Los Alcázares SS. AA. RR. los Infantes don Alfonso de Orleans y Borbón y doña Beatriz de Sajonia.

Han ido al templo de la Caridad, donde les esperaban el Alcalde accidental señor Mediavilla con nutrida comisión de concejales; el Capitán General del Departamento, Almirante Aznar; el coronel de E. M. señor Nieves en representación del Gobernador Militar que está enfermo; coroneles de todos los cuerpos de Ejército y Armada y numerosas comisiones.

También esperaban a los Infantes en la puerta del templo donde se venera nuestra excelsa Patrona la Junta de gobierno del Santo Hospital, presidida por su Hermano Mayor D. Luis Malo de Molina, y una comisión de damas compuesta por las distinguidas señoras de Malo Molina, Guardiola, Ojiva, Ferro, Moyá, Oliver y Gómez Hernández, las que hicieron entrega a S. A. R. la Infanta doña Beatriz de un precioso ramo de flores.

También el Ayuntamiento obsequió a la Infanta con otro precioso ramo de flores con los lazos del color del escudo de la ciudad y los nacionales.

Una compañía con bantera y música del regimiento «Cartagena» al mando del capitán señor Hidalgo rindió los honores que como AA. RR. fueron: batir la música Marcha Real y las fuerzas presentar armas.

El Alcalde señor Mediavilla dió la bienvenida a los Infantes en nombre de la ciudad y después S. A. R. pasó revista a la compañía, ordenando que desfilara.

Esto se hizo ante los Infantes, el Alcalde, Capitán General y Coronel de Estado Mayor que les acompañaban.

La amplia calle de la Caridad estaba invadida por un enorme gentío, encargándose del orden fuerzas de la Guardia Civil, Seguridad, Vigilancia y Municipal al mando de sus respectivos jefes.

Los Infantes penetraron en el templo acompañados del Hermano Mayor, Alcalde y Capitán general. El órgano dejó oír los ecos de la Marcha Real.

El cura ecónomo de Santa María de Gracia don José Sola, entonó un Te-Deum SS. AA. RR. se situaron con el Hermano Mayor señor Malo de Molina en el Altar Mayor, ocupando unos reclinatorios.

Con el infante vinieron de Los Alcázares, los aviadores señores Gallarza, Melendreras y Pardo.

Desde la iglesia a pie han ido al Hospital de Caridad, visitando todas sus salas, acompañados del Hermano Mayor, Superiora de la casa, doctores Pina y Gutiérrez y séquito.

Admiraron la hermosa y rica corona que el pueblo de Cartagena regalara en un corto plazo de tiempo a su excelsa Patrona.

Los Infantes hicieron elogios de nuestro santo Hospital, que puede competir con los del extranjero.

S. A. R. doña Beatriz de Sajonia conversó con los enfermos e igual hizo su augusto esposo.

En el álbum y en la parte dedicada para las personas reales, firmaron los ilustres huéspedes, poniendo lo siguiente:

«Alonso de Orleans y Borbón.—Beatriz».

El comandante Gallarza, el héroe del vuelo a Filipinas, escribió el siguiente pensamiento en el álbum:

«El sentimiento de caridad muy arraigado en Cartagena, da hijos como Roldán por cuya iniciativa se fundó este hermoso hospital.—Gallarza»

En la Misericordia

Desde el Hospital se dirigieron SS. AA. RR. y séquito a la Casa de Misericordia donde fueron recibidos por la Superiora, Junta del referido establecimiento y Junta de la Casa del Niño.

Recorrieron toda la Casa, alabando grandemente este hermoso edificio que costea Cartagena, como el Hospital.

En el Arsenal

Desde la Casa de Misericordia, por las calles de San Diego, Duque, San Francisco, Honda, Puerta de Murcia, Carmen y Real fueron las egregias personas al Arsenal Militar rindiéndoles los honores en la plaza de armas una compañía con bandera y música de Infantería de Marina, al mando del capitán señor Díaz Albarcal.

Revistada la fuerza por S. A. R., esta desfiló.

Los Infantes recorrieron todas las dependencias del Arsenal y la Base Submarina.

Allí les acompañaron el Capitán General, Comandante General interino del Arsenal, Jefe de la Base Alcalde y comisión numerosa de marinos.

El Infante ha estado a bordo del submarino «B 6».

En la Base han sido obsequiados con un lunch.

Esta tarde a última hora han paseado por la población.

«EL ECO DE CARTAGENA» desea a SS. AA. RR. una feliz estancia en esta ciudad.

El ferrocarril a Lorca

En Madrid se ha verificado la subasta para las obras de explanación y fábrica, del trozo comprendido entre La Pinilla a Totana del ferrocarril de Cartagena a Lorca.

Se presentaron doce pliegos siendo elegido por llevar mejores condiciones el del vecino de esta ciudad don José Carbajal Martínez, que se compromete a hacer las obras en 1.356.700 pesetas y realizarlas en un plazo de veinte meses.

Información de Marina

Se nombra, durante profesor de la Escuela de Submarinos al segundo Maquinista D. Adolfo Saura del submarino «A-3».

—Se concede al Escribiente don Francisco García Balanza derecho al percibo del primer quinquenio.

—Se concede prórroga hasta el 30 de Abril a la S. E. de C. N. para la entrega del contrato pedero «Churruca».

Pinceladas

Para facilitar la circulación durante la noche en las calles de Varsovia se darán a los agentes de Policía porras provistas de lámparas eléctricas.

El aparato ha sido imaginado y construido por un comisario de Policía de la ciudad.

El polaco ha tenido una idea luminosa.

Lo mismo que hay guardias de la «porra», es posible que no tarde en haber guardias de la «radio».

Cuenta *Excelsior* que existe el proyecto de dotar a los guardias de un aparato portátil de telefonía sin hilos capaz de recibir mensajes en un radio de seis kilómetros. De esa manera se les podrá llamar en casos de urgencia con la máxima rapidez posible.

Si a esto se añadiese un aeroplano de bolsillo, el equipo sería de lo más completo.

Hay que observar el resultado de esta innovación, para implantarlo, en caso de éxito, en ciudades donde hay escasez de guardias y que antes de encontrar al necesario hay tiempo para que bauticen, maten y entierren a uno.

El «Law Journal» de Londres dice que hay 1.420 mujeres magistradas en Inglaterra y 237 en Escocia. ¡Camard, y vaya verborrea!

Cuentan de Sevilla que ante aristocrática concurrencia se inauguró días atrás la escuela taurina de los Rosales y al final de la fiesta y entre los espectadores se rifó la suerte de matar a otro becerro, correspondiéndole al súbdito inglés Leonard Brown el cual aceptó, matándolo de una estocada buena. Fue ovacionado.

¡Ole tu madre, salao!

Seguramente que este inglés no será de los que critican a España por su fiesta taurina y llaman bárbaros a los toreros.

Hace 40 años

Jueves 24 Febrero 1887

Hoy ha marchado de esta población Mr. Strachan Davidson, profesor de Oxford, que ha venido a esta ciudad con objeto de adquirir datos que servirán para corregir la historia de Cartagena en el periodo de su conquista por Scipión.

Se le han suministrado los antecedentes que ha sido posible así como planos y mapas que se refieren a tan remota época.

—Un telegrama oficial participa haber muerto anteayer en Ferrol a consecuencia de un cólico hepático el vicealmirante don Jacobo MacMahon, capitán general de aquel departamento.

—Apudimos la tarea que se ha impuesto «La X» al «bogar constantemente por el derribo de la pocilga llamada Estación del ferrocarril».

—En este día publicaba El Eco la circular dirigida a los socios del Casino pidiendo las bases de un empréstito de 800 acciones, de 250 ptas. cada una, para adquisición del local, pues había agravado el ruinoso estado financiero de la sociedad el aumento del alquiler en 2.500 ptas. anuales sobre las 6.500 que venía pagando por arrendamiento de la casa.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).